



ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 07/2010

En Laja, a 10 de marzo de 2010, siendo las 11:47 horas, en la sala de reuniones de la I. Municipalidad de Laja, en nombre de Dios, se abre la sesión de Concejo Municipal N° 07/2010, la que es presidida por el Sr. Alcalde, don Vladimir Fica Toledo, contando con la presencia de los (as) Concejales (as) señores (as) Joaquín Sanhueza Villamán, Pedro Urra Parada, Luis Espinoza Arroyo, Elia Alarcón Barrales y Héctor Jara Vilches.

Actúa como Ministro de Fe del Concejo, la Secretaria Municipal, Sra. Jaquelina González Díaz.

Para el desarrollo de la presente sesión, no se cuenta con tabla de temario de desarrollo de la misma, debido a los diferentes tareas que ha tenido que desarrollar tanto el Sr. Alcalde, como el personal municipal, en atención a las consecuencias tenidas por el estado de catástrofe declarado por el terremoto acaecido el 27/02/2010.

Los señores Concejales se reunieron, solicitando al Sr. Alcalde el desarrollo de esta sesión, para enterarse de los acontecimientos y desarrollo de actividades en la comuna.

Se cuenta con la presencia de Miguel Gajardo Vilches, Administrador Municipal.

DESARROLLO:

Sr. Alcalde, señala que la idea es informar la situación de la comuna, no habiendo tabla, se informará de lo hecho.

Señala que el procedimiento de emergencia, fue restablecer en primer lugar los servicios básicos.

Luego del terremoto se constituyeron en el Municipio a las 3:55 horas del día 27 de febrero, se hizo un levantamiento del Edificio Municipal y se trató de restablecer los servicios.

Agradece que el Municipio tuviera arrendado un generador de electricidad, que sirvió para poder restablecer el Agua Potable, ahora casi todos los sectores tienen el servicio. Respecto del alimento, se han entregado aproximadamente 3700 bolsas de alimentos. Señala que se han obtenido algunas colaboraciones, como el apoyo recibido de CMPC en máquinas y equipos que han facilitado.

La empresa Suez donó alimentos para Laja y Yumbel, también facilitaron equipos de especialistas eléctricos que están prestando ayuda en terreno en la especialidad, además de tener sus herramientas, tienen materiales. Lo que se logró a través de un contacto realizado a través de un médico.

Destaca la colaboración recibida por parte de algunos contratistas de Laja, como es Sergio Herrera, Oscar Soto, Rigoberto Torres, Isaías Pérez y como lo ha hecho en otras oportunidades Claudio Fica.

Agrega que también se ha tenido la colaboración voluntaria de aproximadamente 22 profesionales jóvenes que han estado ayudando en terreno en evaluación y diversas tareas, como las demoliciones.

También a través de Felipe Castañeda, que desde Santiago han traído ayuda.

Gobernación entregó 2300 minicanastas que sirve para 4 ó 5 días por familia.

Indica que en Laja no faltó pan, ya que se suministró harina a panaderías, también generador a Panadería Barrales, Farto.

Luis Matamala, que es Funcionario Municipal, también trabaja por ESSBÍO, quien se abocó con 03 personas de ESSBÍO, se dedicaron a restablecer el servicio de Agua Potable.

En salud, está relativamente normal en Hospital, en el equipo municipal, la Consulta Médica colapsó, las rondas van a ser hechas al sector rural.

En educación los profesores están reintegrándose a sus funciones, todos los colegios están revisados por Municipio también por el MOP por MINEDUC, también se está evaluando por empresa externa.

El único colegio que colapsó fue Jardín Villa Capponi, los demás tienen daños menores.

Sr. Urra, tiene entendido que el 3er. piso del Liceo está inhabitable.

Sr. Alcalde, señala que tiene daños en estructura menor, la estructura mayor permitió soportar estructura y peso para terremoto grado 8.

Se tiene programado trabajar en jornada doble y lo que no se puede utilizar no se utilizará.

En el Liceo no son daños en estructura principal, de acuerdo a los equipos de profesionales que lo han visitado, quienes harán llegar los informes respectivos, especialmente para dar seguridad a los papás.

Sr. Jara, consulta cuando se inician las clases.

Sr. Alcalde, inicialmente está programada para el 05 de abril, pero con los profesores se inició una actividad de recolección de fondos, la idea es la meta de \$ 20 millones.

En relación al Municipio se ha solicitado la normalización de los servicios.

Se ha iniciado la campaña de "Laja ayuda a Laja" con la colaboración de los profesores del Liceo, E-980, Centro Básico y D-975, casa por casa y otro grupo está en el tema de fabricación de mediaguas.

Se tiene alrededor de 8 personas en el albergue, en el gimnasio, organizado y coordinado por Sra. Erica Smith y Jenny Lara, con la colaboración de Scouts. Se les proporciona desayuno, almuerzo y cena.

Lo que viene ahora es lo fundamental, el tema de la vivienda.

Se envió hace una semana a la Directora de Control y a la Directora de Administración y Finanzas, a comprar alimentos y materiales de construcción fuera de la comuna.

La Gobernación autorizó a comprar 20 mediaguas, que fueron aumentadas a 30 ayer, con Santa Marta, cuyo costo es de M\$ 660 cada una.

En Laja hay aproximadamente 450 viviendas en riesgo inminente, 300 viviendas con pérdida total.

Se contempla habilitar albergues: D-975, Centro Básico, además el Padre Jorge ofreció la posibilidad de habilitar en Betania y el Salón Parroquial. La Planta Laja facilitó baños, si es necesario se habilitará Gimnasio Centro Básico.

Sr. Urra, consulta a quién le corresponde la demolición de viviendas?, que le han señalado que es el Municipio.

Sr. Alcalde, responde que no se tiene la capacidad ni la obligación de hacerlo, lo que si se está haciendo es un catastro y se harán certificados para constancia de futuras ayudas en subsidios. Considera que hay muchas viviendas que no fueron construidas de acuerdo a las normas de construcción, que en muchos casos hicieron construcciones en segundo piso, sin que el primer piso hubiese tenido la estructura necesaria para soportar un gran peso, las que están muy propensas al colapso.

Sr. Jara, pide al Alcalde cuente al Concejo los pasos dados por el Alcalde con relación al supermercado Bigger.

Sr. Alcalde, señala que en primer término en 3 oportunidades habló Miguel Gajardo, con el administrador del supermercado y 3 veces lo hizo él con la Administración del Bigger, cree que cuando no quieren hacer nada, nada se puede hacer. La primera vez se le pidió que abriera y se le colocaba seguridad, pero respondieron que

esperaban llegara el Jefe, Simón Riveras, Miguel Gajardo fue y dijo que no, también fue él y se negó, porque tenía seguros, además trató de ladrones a la gente de Laja.

El domingo también se fue a hablar con él, se les rogó, se les dijo que se haría cargo del Supermercado, no aceptaron.

Filmaron todo, estaban esperando con sus familias, sentados esperando que les saquearan el supermercado. El saqueo fue domingo a las 13:30 horas.

Lo mismo se hizo con la gente de la COPEC y fue otra disposición ya que entregó las llaves para hacerse cargo por parte del Municipio, si no hubiese sido así no se habría tenido combustible para los vehículos municipales, de servicios y de quienes estaban colaborando, se requerían aproximadamente 3000 Lts. diarios.

Se tienen fotos y videos del saqueo, por lo que este Municipio se hace responsable de una querrela en contra de los responsables.

Sr. Espinoza, cree que ahora se debe informar a la comunidad qué es lo que se ha hecho.

Sr. Alcalde, indica que se ha ido a diario a la radio.

Sr. Espinoza, señala que los lajinos deben saber que se ha hecho lo mejor, otros hablan sin tener fundamento. Si se han cometido errores es por las circunstancias.

Sr. Alcalde, expresa que viene la etapa de construcción de mediaguas. Se hizo equipo que colaborará, pero no dará abasto. Se debe ver qué posibilidad se tiene a futuro si vienen subsidios.

Sr. Jara, cree que se debiera focalizar recursos para cuadrillas, ya que cree que se obtendrán materiales.

Sr. Alcalde, indica que por ello requiere hacer una reunión extraordinaria el día viernes 12 a las 9:00 horas. Se debe reformular completamente el Presupuesto Municipal. Se tiene detalle de los fondos gastados y se informará, se tuvo la necesidad y se hizo por la declaración de emergencia que se tiene. Se trata de salir del paso, de la emergencia que se tiene, también es necesario olvidarse de proyectos como la Laguna, otros proyectos sociales, pero la prioridad para la gente es el techo.

Informa que no atenderá audiencias, todo se canalizará a través de DIDECO, su obligación es buscar los recursos.

Considera que a lo menos se requerirán 6 años para pensar en volver a la normalidad, los menos afectados en sus viviendas son Altos del Laja, Celulosa, Villa Universo, población en Santa Elena y una de los más afectados son en Pueblo Nuevo.

Sra. Alarcón, consulta si la ayuda de alimentos se sigue canalizando a través de las Juntas de Vecinos.

Sr. Alcalde, señala que se hace con las Juntas de Vecinos, pero donde no había se encargó el Municipio de entregar casa a casa.

Sra. Alarcón, indica que en algunas partes separaron la entrega que recibieron, no fue pareja la entrega

Sr. Alcalde, pide que informe del tema para evitar problemas entre la comunidad.

Cree que esas personas que saquearon el Bigger no tienen derecho a ser ayudadas por el Municipio, al menos mientras él esté en el Municipio.

Reitera que en primer lugar se vio el tema agua, se llegó a todos los sectores, también para Carrera, el Hogar de Cristo ofreció 100 raciones de comida, pero llegaban 19.

Sr. Jara, recuerda que el Comité de Agua Potable Rural Las Playas entregó su agua para ser repartida entre la comunidad del sector urbano.

Sr. Espinoza, destaca en Pueblo Nuevo, el Presidente de la Junta de Vecinos, don Alfonso Fica, quien con sus recursos aportaba agua a la gente, también el Empresario Saldías aportó con Máquina. Pide se nombre a todos como colaboradores.

Sr. Alcalde, lamentablemente no a todos se puede destacar, también ocurre con los Funcionarios Municipales, que si tuviera que hacerlo, sería a la Sra. Marta Carrimán y Pablo Ulloa, quienes se presentaron en el Municipio el sábado antes de las 7 A.M., agradece a Sr. Saldías, ahora también gente de APCO, en su momento se agradecerá a todos.

Respecto a agua potable, posiblemente se siga teniendo problemas, el estanque está fisurado se está operando con estanque semienterrado, también está operando el presurizador para sectores altos.

Sr. Jara, indica que hay lugares, como en calle Balmaceda, que debieran ser protegidas al paso de peatones, además hay locales con problemas que siguen atendiendo.

Sr. Alcalde, respecto de los locales comerciales se hará llegar una notificación de los lugares que no pueden atender, luego se hará llegar oficio y posteriormente procede Decreto de Demolición, si corresponde.

Sr. Urrea, señala como sugerencia, ya que se están recogiendo escombros, pide se deje en ladera cancha Santa María, resulta más económico el traslado.

Sr. Alcalde, responde que se evaluará el tema. El viernes entregará información más detallada de viviendas. En la tarde tendrá una reunión con Gerencia de CMPC Santiago para ver en qué pueden colaborar.

Sr. Gajardo, advierte que con la Modificación presupuestaria que se logre hacer será un mínimo en relación a las necesidades que tiene la comuna. Sólo se han catastrado aproximadamente 1200 viviendas, por avance son aproximadamente 100 diarios, considerando 25 profesionales voluntarios, pero ya deben volver a sus compromisos personales.

Cree que es relevante el tema de solidaridad para solucionar las necesidades. Nadie está preparado para situación de emergencia, pero ese día se formó inmediatamente un equipo, que se encargó inicialmente del tema del agua, que se tenía un Generador y se aprovechó para ese tema. El día sábado en la mañana estaba toda la cuadrilla, se sacaron los escombros de Balmaceda.

Sr. Jara, indica que se señala la necesidad de obtener fondos, cree que se pudiera considerar el fondo concursable y poderlo retomar a fin de año, también está el tema de las subvenciones, las celebraciones, cree que el Concejo está a disposición para solucionar problemas con recursos propios, especialmente para techo.

Sr. Alcalde, expresa que el problema es que con los fondos externos no se podrán recuperar los fondos municipales que se inviertan en este tema, a menos que se trate de un mayor ingreso a través del FCM.

Sr. Urrea, plantea como idea, poder tomar recursos que hay para capacitación para Concejales por el tema de emergencia.

Sr. Alcalde, hay temas que se puede obviar como las capacitaciones 3ª edad, pero no puede obviarse financiar la distracción para ellos, al menos dejar una parte.

Sr. Espinoza, sugiere que las actividades que se hagan, se realicen con austeridad, por lo que deben presentar las necesidades al Concejo. Con respecto a la campaña, que a la gente le quede claro para qué es el dinero, para que no se hagan especulaciones.

Sr. Alcalde, indica que la campaña se inició, las tres radios tendrán un espacio, lo ideal sería que los Concejales se acerquen a la radio para incentivar a la gente, teniendo la información. Que quede claro que sólo lo harán los profesores identificados de los 4 colegios, también están aportando el Colegio Santa Cruz.

Sr. Sanhueza, señala que hay una familia del Kilómetro 7, tiene 2 hijos postrados en cama que no ha recibido ayuda, que la Sra. Elia los ubica.

Sr. Alcalde, señala que personalmente les entregó alimentos.

Sr. Sanhueza, advierte que faltan pañales para los niños.

Se da término a la Sesión de Concejo N° 07/2010 a las 13:15 horas.

Jaquelina González Díaz
Secretaria Municipal

OBSERVACIONES AL ACTA SESIÓN DE CONCEJO N° 07/2010
10 de marzo de 2010

Se aprueba Acta de Sesión de Concejo N° 07/2010, sin observaciones.